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SCAN ME

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

Coreng	 hitam	 bertubi-tubi	 bersarang	 di	wajah	 	 hukum	 Indonesia.	 Belum	 reda	 gaduh	

pelanggaran	 etik	 berat	 Anwar	 Usman	 hingga	 dicopot	 dari	 jabatannya	 sebagai	 Ketua	

Mahkamah	Konstitusi	(MK),	kabar	tak	sedap	terbaru	datang	dari	Kementerian	Hukum	dan	

Hak	 asasi	Manusia	 (Kemenkumham).	 Sang	wakil	menteri	 (Wamenkumham)	 Edward	 Omar	

Sharif	Hiariej	atau	Eddy	Hiariej	sudah	ditetapkan	sebagai	tersangka	dugaan	korupsi.	Komisi	

Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	memakai	pasal	suap	dan	grati�ikasi	untuk	menjerat	Guru	Besar	

Ilmu	 Hukum	 Pidana	 tersebut.	 Secara	 total,	 KPK	 telah	 menetapkan	 4	 tersangka	 yaitu	 3	

penerima	 suap	 dan	 grati�ikasi.	 Sementara	 satu	 orang	 lagi	 merupakan	 pemberi.	 Namun,	

terkait	 identitas	 detilnya	 belum	 ada	 penjelasan	 lanjutan.	 Kasus	 ini	 berawal	 dari	 laporan	

Ketua	LSM	Indonesia	Police	Watch	Sugeng	Teguh	Santoso.		Eddy	diduga	menerima	grati�ikasi	

sebagai	Wamenkumham	 sebesar	 Rp	 7	miliar	 dari	 HH,	 Direktur	 Utama	 PT	 Citra	 Lampian	

Mandiri	(CLM),	lewat	dua	orang	berinisial	YAR	dan	YAM.	Ironis.

(Baca	Hal	11)

NAMA:	
Edward Omar Sharif Hiariej alias Eddy Hiariej 

JABATAN	SAAT	INI:	
Wakil Menteri Hukum dan HAM (Wamenkumham)

KELAHIRAN
 Ambon, Maluku, 10 April 1973 

PENDIDIKAN:	
- Fakultas Hukum Universitas Gadjah Mada (UGM) untuk menyabet gelar S1 hingga S3.
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- Mengajar di UGM di bidang Ilmu Hukum Pidana. Adapun kepiawaian Eddy dalam mengajar mengantarkannya menjadi salah satu profesor 
termuda di UGM.
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- Ia dikukuhkan sebagai Guru Besar Ilmu Hukum Pidana Fakultas Hukum UGM pada tahun 2010 tepat pada usianya yang ke-37.
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- Eddy turut menduduki posisi strategis di perguruan tinggi tersebut, yakni asisten Wakil Rektor Bidang Kemahasiswaan 
UGM (2002-2007) dan Ketua Program Studi Magister Ilmu Hukum UGM (2017-2020)
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- Eddy kini menjadi tersangka dugaan suap dan grati�ikasi Rp 7 miliar dari Helmut Hermawan, mantan 
Direktur Utama perusahaan pertambangan PT Citra Lampia Mandiri.
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k o n s t i t u s i  n a n t i n y a  a k a n 
menyidangkan sengketa Pemilu 2024 
sehingga perlu sosok yang bisa 
mengemban amanah sebagai Ketua 
MK dengan baik.

"A p a l a g i ,  a k a n  m e n g h a d a p i 
sengketa-sengketa yang terkait 
dengan pilpres dan pileg nanti. Kita 
harapkan dipilih orang yang betul-
betul bisa melaksanakan tugas-tugas 
yang dibebankan kepadanya. Itu saja 
yang kita harapkan," ujarnya.

N a m u n ,  L o d e w i j k  e n g g a n 
mengomentari lebih jauh ketika 
ditanyakan perihal sanksi pelanggaran 
etik yang dijatuhkan kepada Anwar 
Usman."Saya tidak bisa mengomentari 
itu, sudah kita tidak usah bahas, jadi 
enggak usah mundur lagi, kita ke 
depan," kata dia.

S e m e n t a r a  i t u ,  M e n t e r i 
Koordinator Bidang Politik, Hukum, 
dan Keamanan (Menko Polhukam) 
Mahfud MD meyakini terpilihnya 
Suhartoyo dapat membawa per-
ubahan pada Mahkamah Konstitusi. 
Mahfud mengaku bahwa dia mengenal 
baik Suhartoyo sebagai teman satu 
kelasnya di S1 Fakultas Hukum 
Universitas Islam Indonesia (UII) 
Yogyakarta

M a h f u d  o p t i m i s t i s  b a h w a 
Suhartoyo bisa diharapkan untuk 
menjaga nama baik lembaga tersebut 
dan memperbaikinya.  "Sampai saat 
ini sih rasanya teman saya ini masih 
bisa diharapkan, mudah-mudahan 
tidak terkontaminasi,  dan tidak 
m e m b i a r k a n  M K  r u s a k .  H a r u s 
diperbaiki dan memperbaiki," katanya 
saat ditemui wartawan di Kantor 
Kemenko Polhukam, Jakarta, Kamis 
(9/11/2023). 

M a h f u d  m e n i l a i  te r p i l i h nya 
Suhartoyo dalam rapat pleno MK 

JAKARTA - Anwar Usman resmi di-
gantikan Suhartoyo yang terpilih 
sebagai Ketua Mahkamah Konstitusi 
(MK) baru.  Suhartoyo pun ber-
ko m i t m e n  u n t u k  m e m p e rb a i k i 
m a r w a h  M K  s e b a g a i  p e n j a g a 
konstitusi.

"Semangat kami berdua itu tetap 
sama, bahwa yang sekiranya di 
Mahkamah Konstitusi itu dipandang 
ada yang tidak baik tentunya itu akan 
k a m i  p e r b a i k i  b e r s a m a ,"  u c a p 
Suhartoyo usai pengumuman hasil 
RPH, di Mahkamah Konstitusi, Jakarta 
Pusat, Kamis (9/11/2023).

Suhartoyo membuka diri akan 
m a s u k a n  m a u p u n  k r i t i k  d a r i 
masyarakat. Dia mempersilakan 
masyarakat untuk mengkritik jika 
dirasa ada yang tidak baik.

"Kalau memang kami ada yang ke 
depan tidak baik, ya tidak apa-apa 
kami dikritik berdua. Sehingga kami 
berdua bisa setiap saat evaluasi. Jadi 
jangan dibiarkan," imbuhnya.

Lebih jauh, Suhartoyo berbicara 
perihal dipilihnya dirinya sebagai 
Ketua MK. Dia mengatakan terpilihnya 
dirinya sebagai Ketua MK karena 
panggilan dan permintaan para hakim 
MK.

"Jadi teman-teman semua yang 
harus dipahami adalah jabatan ini bagi 
saya bukan saya yang minta. Tapi ada 
kehendak dari para yang mulia, yang 
memang seperti yg disampaikan yang 
mulia Prof Saldi tadi, bahwa beliau-
beliau mempercayakan kami berdua 
untuk menjadi semacam logo tadi," 
ungkapnya.

Sebelumnya, Suhartoyo terpilih 
sebagai Ketua Mahkamah Konstitusi 
(MK) menggantikan Anwar Usman 
yang dicopot dari jabatannya usai 
dinyatakan melakukan pelanggaran 
k o d e  e t i k  b e r a t  o l e h  M a j e l i s 
Kehormatan Mahkamah Konstitusi 
(MKMK). Pemilihan dilakukan secara 
musyawarah mufakat dalam Rapat 
Pleno Hakim yang dilakukan hari ini.

Rapat Pleno Hakim dipimpin oleh 
Wakil Ketua MK, Saldi Isra. Saldi 
mengatakan dalam RPH itu muncul 
dua nama yang bersedia sebagai Ketua 
MK."Pertemuan tadi memunculkan 
dua nama.Nama yang muncul itu 
adalah satu, Saldi Isra. Yang kedua, 
Bapak Dr. Suhartoyo." ucap Saldi usai 
RPH di gedung Mahkamah Konstitusi, 
Jakarta Pusat, Kamis (9/11/2023).

Selepas i tu ,  para hakim MK 
memberi kesempatan Saldi dan 
Suhartoyo untuk berefleksi perihal 
kesiapan membawa MK. Hingga 
akhirnya nama Suhartoyo disepakati 
u n t u k  m e n j a d i  p e m i m p i n  M K 
kedepannya.

"Akhirnya kami berdua sampai 
pada keputusan yang disepakati untuk 
menjadi ketua MK kedepan adalah 

Bapak Dr. Suhartoyo. Dan saya tetap 
menjalankan tugas sebagai wakil 
ketua," imbuh Saldi.

Diketahui, saat memutus perkara 
Nomor 90/PUU-XXI/2023 tentang 
pengubahan syarat capres-cawapres, 
Suhartoyo menolak gugatan tersebut. 
I a  m e n o l a k  b e r s a m a  d e n g a n 
Wahiduddin Adams, Saldi Isra, dan 
Arief Hidayat.

Sementara l ima hakim yang 
mengabulkan adalah: Anwar Usman, 
Manahan Sitompul, Guntur Hamzah, 
Enny Nurbaningsih,  dan Daniel 
Yusmic.

Vonis MK ini berujung kritik publik 
karena sosok Anwar Usman dinilai 
konflik kepentingan. Sebab, dengan 
putusan tersebut, keponakannya 
Gibran Rakabuming Raka bisa maju 
sebagai cawapres di Pilpres 2024. 

B e l a ka n ga n ,  vo n i s  te r s e b u t 
dilaporkan secara etik. Hasilnya, 
sembilan hakim konstitusi dinyatakan 
bersalah melanggar etik ringan. 
Sementara untuk Anwar Usman, dia 
dihukum etik berat dan dicopot dari 
jabatannya sebagai Ketua MK.

Diharapkan	Jadi	Benteng	Hukum	RI
Terpisah, Wakil Ketua DPR RI 

Lodewijk Freidrich Paulus berharap 
sosok Ketua Mahkamah Konstitusi 
(MK) yang menggantikan Anwar 
Usman bisa menjadi benteng dari 
masalah hukum di Tanah Air.

"Siapa pun pimpinan dari MK, ya, 
kita harapkan bisa jadi benteng dari 
masalah hukum di Indonesia. Selama 
dia mengacu pada UUD NRI Tahun 
1945, tentunya tidak ada masalah," 
kata Lodewijk di kompleks parlemen, 
Senayan, Jakarta, Kamis (9/11/2023).

Te r l e b i h ,  l a n j u t  d i a ,  h a k i m 

m e m i l i k i  a r t i  b a h w a  t e l a h 
dilaksanakannnya putusan Majelis 
Kehormatan MK (MKMK), Selasa 
(7/11/2023), yang dibacakan oleh 
Ketua MKMK J imly Ashiddiqie .  
Mahfud juga mengapresiasi proses 
pemilihan Ketua MK baru di mana 
setiap hakim konstitusi memiliki 
suara, dan muncul dua nama yakni 
Saldi Isra dan Suhartoyo.  

"Alhamdulillah berarti putusan 
MKMK sudah dilaksanakan sesuai 
dengan amarnya bahwa dalam waktu 
2x24 jam, Wakil Ketua MK yaitu Saldi 
Isra harus memimpin rapat pemilihan 
Ketua MK yang baru,"  katanya. 
(wid,ant,rls/dya)

Terpilih Jadi Ketua, Suhartoyo Janji 

Perbaiki Marwah MK 

Hakim	Konstitusi	Suhartoyo	terpilih	menjadi	Ketua	Mahkamah	Konstitusi	(MK),	Kamis	(9/11/2023)	
menggantikan	posisi	Anwar	Usman	yang	diputuskan	MKM	melanggar	etik.	(dok)

MENGENAL 
KETUA MK, 

SUHARTOYO
LAHIR	
di Sleman, 15 November 1959
-------------------------------------------------------
RIWAYAT	KULIAH	
1. S1 Universitas Islam Indonesia (1983)
2. S2 Universitas Taruma Negara (2003)
3. S3 Universitas Jayabaya (2014)
-------------------------------------------------------
RIWAYAT	KERJA	
1. Hakim PN Curup (1989)
2. Hakim PN Metro (1995)
3. Hakim PN Tangerang (2001)
4. Hakim PN Bekasi (2006)
5. Hakim PNDenpasar (2014)
6. Wakil ketua PN Kotabumi (1999)
7. Ketua PN Praya (2004)
8. Wakil Ketua PN Pontianak (2009)
9. Ketua PN Pontianak (2010)
10. Wakil Ketua PN Jakarta Timur (2011)
11. Ketua PN Jakarta Selatan (2011)
-------------------------------------------------------
HARTA	SUHARTOYO	
mencapai	Rp	14,7	miliar	(Rp	14.748.971.796)	
per	31	Desember	2022
-    Tanah dan bangunan: 
Rp	6.486.585.000.
-    Alat transportasi dan mesin: 
Rp	810.000.000.
-    Harta bergerak lainnya: 
Rp		188.000.000.
-    Kas dan setara kas: 
Rp7.264.386.796.
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JAKARTA	 -	 Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) RI mengungkapkan, 3 pasangan 
bakal calon presiden (capres) dan 
calon wakil presiden (cawapres) telah 
memenuhi syarat (MS) dalam hal 
syarat administrasi pencalonan yang 
diajukan pada 19-25 Oktober 2023. 

"Semua dokumen administrasi 
pencalonan bakal calon presiden dan 
bakal calon wakil presiden (capres-
cawapres) berdasarkan hasil verifikasi 
a d m i n i s t ra s i  te l a h  d i nya t a ka n 
memenuhi syarat," kata Koordinator 
Divisi Teknis KPU RI, Idham Holik, 
Kamis (9/11/2023). 

Keterpenuhan syarat ini juga 
b erla ku  unt uk  b a ka l  cawa pres 
pendamping Prabowo Subianto, 
Gibran Rakabuming Raka. Putra 
sulung Presiden Joko Widodo itu 
tinggal disahkan menjadi cawapres 
pada hari penetapan oleh KPU RI pada 
13 November 2023, bersama dua 
paslon lainnya. "Sudah memenuhi 
s ya ra t ,  d a n  t i n g g a l  m e n u n g g u 
d i t e t a p k a n  o l e h  K P U  m e n j a d i 
pasangan calon tetap dan sehari 
kemudian mengikuti pengundian 
nomor urut capres cawapres," kata dia. 

I d h a m  m e n j e l a s k a n ,  K P U 
memedomani Peraturan KPU Nomor 
23 Tahun 2023 untuk melakukan 
verifikasi administrasi terhadap para 
bakal calon. Di dalam aturan yang baru 
diundangkan 3 November itu, KPU 
merevisi batas usia minimum bakal 
capres-cawapres agar sesuai dengan 
amar Putusan Mahkamah Konstitusi 
(MK) Nomor 90/PUU-XXI/2023. 

Revisi itu dilakukan terhadap Pasal 
13 ayat (1) huruf q. Dari bunyi semula " 
... berusia paling rendah 40 (empat 
puluh) tahun," KPU merevisinya sesuai 
amar putusan MK sehingga berbunyi " 
... berusia paling rendah 40 (empat 
puluh) tahun atau pernah/sedang 
menduduki jabatan yang dipilih 
melalui pemilu termasuk pemilihan 
kepala daerah." 

Meski menjadi polemik, tetapi 
putusan MK itu tetap final dan 
mengikat sejak dibacakan pada 16 
Oktober lalu. Berkat lahirnya putusan 
yang terbukti melibatkan pelanggaran 
etika berat oleh eks Ketua MK Anwar 
U s m a n ,  G i b ra n  ya n g  n o t a b e n e 
keponakan Anwar dapat melaju pada 
Pilpres 2024 dalam usia 36 tahun 
berbekal status Wali Kota Solo yang 
baru disandangnya 3 tahun.

Debat	Dibagi	Jadi	6	Segmen
Di isi lain, debat pasangan calon 

presiden (capres) dan wakil presiden 
(wapres) pada PIlpres 2024 akan 
dibagi ke dalam enam segmen.Hal itu 
tertuang dalam Keputusan KPU 
Nomor 1621 Tahun 2023 tentang 
P e d o m a n  Te k n i s  P e l a k s a n a a n 
Kampanye Pemilihan Umum, yang 
diterima di Jakarta, Kamis.

Debat capres cawapres akan 
dilakukan dengan durasi 150 menit 

dengan rincian 120 menit untuk 
segmen debat, dan 30 menit untuk 
jeda iklan. Iklan yang disiarkan adalah 
iklan layanan masyarakat  yang 
disiapkan oleh KPU.

Pada segmen pertama meliputi 
pembukaan, pembacaan tata tertib 
dan penyampaian visi, misi, dan 
program kerja; kedua pendalaman 
visi, misi, dan program kerja; ketiga 
pendalaman visi, misi, dan program 
kerja oleh moderator; keempat dan 
kelima tanya jawab serta sanggahan; 
keenam penutup.

Adapun format debat pasangan 
calon dilakukan dengan format 
kandidat-moderator. Debat pasangan 
calon dan pendalaman materi akan 

dipandu oleh moderator.Dalam 
pelaksanaan debat pasangan calon 
dapat mengundang Tim Kampanye 
Pemilu Presiden dan Wakil Presiden 
masing-masing pasangan calon dan 
tamu undangan la innya.  Debat 
pasangan calon disiarkan langsung 
dan/atau siaran ulang oleh stasiun 
televisi nasional.

Kemudian, untuk tema spesifik 
debat akan disusun bersama dengan 
p a n e l i s  s e s u a i  d e n g a n  b i d a n g 
keahliannya."Tema merujuk pada visi 
nasional sebagaimana tercantum 
dalam Pembukaan Undang-Undang 
Dasar Negara Republik Indonesia 
Ta h u n  1 9 4 5  d a n  m e m e d o m a n i 
Re n c a n a  Pe m b a n g u n a n  J a n gka 

Panjang Nasional (RPJPN)," bunyi 
surat Keputusan KPU.

S e m e n t a ra  i t u ,  K P U  t e n g a h 
mematangkan jadwal dan lokasi 
penyelenggaraan debat capres dalam 
persiapan Pilpres 2024 sebelum 
membahas dengan tim partai politik 
maupun tim pemenangan masing-
masing pasangan calon presiden dan 
wakil presiden.KPU mengumumkan 
jadwal debat pasangan calon melalui 
laman KPU dan media sosial KPU.

Sebelumnya, Jumat (3/11/2023), 
Komisi Pemilihan Umum (KPU) RI 
menyatakan bahwa ketentuan kampanye 
melalui metode debat dalam Pemilu 
Presiden dan Wakil Presiden (Pilpres) 
2024 tetap mengacu pada aturan yang 
sama dengan Pilpres 2019.

"Ketentuan debat capres masih 
sama seperti Pilpres 2019, dasarnya 
masih tetap pada Undang-Undang 
N o m o r  7  Ta h u n  2 0 1 7  t e n t a n g 
Pemilihan Umum (UU Pemilu)," kata 
Ketua KPU RI Hasyim Asy'ari saat 
konferensi pers di Jakarta, Jumat.

Dalam penjelasannya, Hasyim 
menuturkan bahwa debat dalam 
konteks Pilpres 2024 akan melibatkan 
lima sesi debat.Dari lima sesi tersebut, 
lanjut dia, tiga sesi akan diperuntuk-
kan bagi calon presiden (capres), 
sementara dua sesi lainnya akan 
menjadi ajang bagi calon wakil 
presiden (cawapres) untuk berbicara 
dan berdebat mengenai visi, misi, serta 
pandangan mereka terkait dengan 
kepemimpinan di Indonesia. (wid,rls, 
ist,ant/dya)

Jelang Pemilu 2024

Pencalonan 3 Capres-cawapres Penuhi Syarat, 

KPU: Termasuk Gibran 

Logistik	Pemilu	2024	seperti	kotak	suara	mulai	didistribusikan	KPU	ke	seluruh	wilayah	Indonesia.dok

JANJI EKONOMI CAPRES-CAWAPRES

7% 6%-7%5.5%-6.5% < 6%4%-5% 2.5%

15 JUTA RUPIAH 17 JUTA RUPIAH -

Pertumbuhan Ekonomi/Tahun Tingkat Kemiskinan (2029) Lapangan Kerja Baru

ANIES BASWEDAN - 
MUHAIMIN ISKANDAR

GANJAR PRANOWO - 
MAHFUD MD

PRABOWO SUBIANTO - 
GIBRAN RAKABUMING RAKA
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SURABAYA  -  B e l a s a n  Re k re a s i 
Hiburan Umum (RHU atau tempat 
hiburan di Surabaya beroperasional 
secara ilegal. Hal itu diketahui usai 
Satpol PP bersama Dinas Koperasi dan 
Perdagangan (Diskopdag)  kota 
Surabaya melakukan koordinasi dan 
evaluasi kepada RHU di Surabaya.

Kasatpol PP Surabaya, M Fikser, 
memberkan bahwa ada belasan RHU 
di Surabaya yang tidak memiliki izin 
dan masih beroperasi. Namun, Fikser 
enggan untuk menyebutkan berapa 
jumlah pasti  dan nama RHU di 
Surabaya yang beroperasi secara 
ilegal.

“Ada belasan lah. Kebanyakan RHU 
skala sedang ke bawah. Kalau yang 
besar-besar rata-rata punya izin 
semua. Tapi tetap kita awasi,” ujar M 
Fikser, dikutip dari beritajatim, Kamis 
(09/11/2023).

Fikser mengatakan bahwa selain 
permasalahan izin, RHU di Surabaya 
juga kerap melayani tamu yang masih 
berusia anak-anak. Seperti yang 
ditemukan oleh Satpol PP Surabaya di 
Chug Bar Wiyung kemarin. Untuk itu, 
ia memperingatkan agar RHU di 
Surabaya tidak hanya memikirkan 
keuntungan pribadi. Namun, juga 
melakukan pengecekan kepada para 
tamu.

“Harusnya tidak operasional dulu 
s e b e l u m  i z i n  ke l u a r.  K i t a  j u ga 
mengingatkan kepada manajemen 
untuk harus melengkapi izinnya. 
Mereka juga harus sadar, anak di 
bawah umur, mereka  harus mengerti, 
generasi bangsa, larang masuk,” tegas 

Fikser.
Mantan Kepala Dinas Kominfo 

Surabaya ini menegaskan pihak 
Pemkot Surabaya tidak akan bermain-
main dengan pelanggaran RHU di 
Surabaya. Ia tidak segan langsung 
melakukan penyegelan baik skala 
besar dan kecil untuk menertibkan 
RHU di Surabaya.  Menurutnya Pemkot 
S u ra b aya  u t a m a nya  S a t p o l  P P 
b e r t u g a s  u n t u k  m e n j a g a 
keseimbangan agar permasalahan 
sosial masyarakat bisa diantisipasi.

“Bukan kita mencari-cari atau 
mengganggu dunia usaha. Tapi kita 
lebih kepada pengawasan,” tutup 
Fikser. 

Di satu sisi, Pemkot Surabaya juga 
tak main-main dalam menindak tegas 
t e m p a t  h i b u r a n  m a l a m  y a n g 
menerima anak usia di bawah umur. 
Bukan lagi teguran yang dilayangkan, 
tetapi langsung dilakukan penyegelan 
saat itu jika ketahuan.

Fikser meminta pelaku usaha 
hiburan malam untuk bersikap tegas 
pada tamu. Khususnya pada batas usia, 
agar tidak menyalahi izin usaha. "Anak 
di bawah umur, jangan. Kan itu tidak 
diperbolehkan. Mereka juga harus 
sadar, anak di bawah umur, mereka 
harus mengerti, generasi bangsa, 
l a r a n g  m a s u k .  J a n g a n  h a n y a 
mengambil untuk dan memasukkan 
semua usia, kan ga boleh begitu juga," 
jelasnya.

Tidak hanya tempat usaha yang 
akan ditindak, tetapi anak usia di 
bawah umur yang nekat pergi dan 
diizinkan masuk hiburan malam juga 

diberi sanksi. Agar sama-sama 
mendapatkan efek jera.

"Kita juga akan sasar anak-
anak di bawah umur. Kalau 
anak di bawah umur dalam 
satu lokasi akan kita tindak 
tegas. Karena menyangkut 
generasi bangsa," ujarnya

Fikser mengatakan hingga 
kini pihaknya masih belum 
menemukan tempat hiburan 
malam yang membiarkan 
anak di bawah umur masuk. 
Namun dia meyakini ada 
tempat yang tak melarang 
anak-anak menikmati hiburan 
malam.

"Langsung kita segel (jika 
ditemukan anak di bawah 
umur, ga pakai lama. Selama 
k i t a  c e k  ke m a r i n  b e l u m 
ketemu, tapi kami yakin ada," 
pungkasnya.

Wali Kota Surabaya, Eri 
Cahyadi, mengatakan saat ini 

S a t p o l  P P  S u r a b a y a  t e n g a h 
mengumpulkan surat pernyataan dari 
setiap RHU. Salah satu isi dalam surat 
pernyataan itu ialah tidak menerima 
tamu dengan usia di bawah umur.

K e t e n t u a n  u s i a  t a m u  j u g a 
dimasukkan ke dalam salah satu izin 
usaha hiburan malam. Bila nekat 
menerima, maka saat itu juga tempat 
usaha akan disegel, meskipun izin 
lainnya sudah terpenuhi.

"Silahkan investasi di Surabaya, 
ada RHU, ada aturan hukumnya 
d i p e rb o l e h ka n .  Ta p i  j a ga  Ko t a 
Surabaya. Kalau ga dijaga, saya tutup 
pasti," kata Eri saat ditemui detikJatim, 
Kamis (9/11/2023).

"Kan dia (tempat hiburan malam) 
melanggar. Izinnya kan pasti ada 
syaratnya. Ketika melanggar, tak 
selesaikan. Karena ini nasib anak 
bangsa, ga bisa main-main. Kalau 
pelanggaran kecil, oke. Tapi kalau 
pelanggaran anak bangsa dirusak, ga 
ada maaf, selesaikan secara adat," 
tambahnya.

Sementara, beberapa waktu lalu, 
Komisi B DPRD Surabaya melakukan 
Rapat Dengar Pendapat (RDP) dan 
m e n g h a s i l k a n  R e k o m e n d a s i 
penutupan sementara tempat RHU 
Blackhole  KTV yang berada  di 
Lexmark Apartemen. Namun begitu, 
rekomendasi itu menuai protes dari 
kuasa hukum Blackhole KTV.

Anggota Komisi B, Jhon Tamrun,  
menegaskan bahwa IMB-nya belum 
lengkap dan ijin peruntukannya bukan 
untuk RHU tapi untuk toko. “Karena 

Belasan RHU di Surabaya Tak Berizin
ijinnya belum lengkap, sementara 
kami minta tutup dulu. “ujarnya.

Dari hasil temuan dalam hearing 
tadi dinyatakan bahwa, IMB yang 
dimiliki Blackhole KTV sebenarnya 
tidak bisa dipakai untuk kegiatan 
usaha Rumah Hiburan Umum (RHU). 
B a h k a n ,  J o h n  T h a m r u n 
m e n a m b a h k a n ,  b a h w a  D i n a s 
Pelayanan Satu Atap atau DPMPTSP 
Kota Surabaya menyatakan, perizinan 
Blackhole belum lengkap.

U n t u k  i t u  I a  m e n y a r a n k a n 
Blackhole KTV sementara ditutup 
sampai perizinannya dinyatakan 
l e n g k a p .  “ B u k a n  b e r a r t i  k i t a 
menghambat laju perekonomian, tapi 
memang IMB yang ada tersebut tidak 
bisa dipakai oleh Blackhole KTV 
sebegai izin Rumah Hiburan Umum 
(RHU),” Tegasnya.

Sudirman Sudaboge, kuasa hukum 
dari black hole, tak terima dengan 
keputusan penutupan sementara 
tempat tersebut. Dia mengharapkan 
supaya tidak mudah mengampangkan, 
karena harus melihat kasus tersebut 
secara makro.

“Satu, yang kita bicarakan ini 
menyangkut tentang perizinan, kedua 
menyangkut dengan peristiwa orang 
meninggal. Tapi yang menjadi fokus di 
sini, bukan tentang orang meninggal 
karena itu nanti biarlah menjadi 
urusan kepolisian.” katanya usai RDP.

Sudirman menyesal, ada anggapan 
usaha karaoke itu dianggap tidak 
berizin, dan diminta untuk menutup. 
Hal itu yang membuatnya keberatan. 
“Oleh karena itu, makanya kita tanya, 
apakah selama ini ada yang kita 
l a n g g a r .  K i t a  t i d a k  p e r n a h 
diperingatkan, kita tidak pernah diberi 
tau, padahal sudah sekian lama kita 
usaha tidak pernah ada larangan, 
p e m b e r i t a h u a n  j u g a  t i d a k ,” 
ungkapnya.

L e b i h  l a n j u t  S u d i r m a n 
menegaskan, kalau ada yang harus 
disalahkan adalah eksekutif, karena 
hal itu menyangkut perizinan. Dia 
m e n a n d a s k a n  b a h w a  k e t i k a 
mendaftarkan diri sebagai pejabat 
tentunya sudah silakukan ketika 
m e m b u k a  u s a h a  k a ra o ke .  D a n 
pihaknya sudah melengkapinya 
semua.

“Karena prinsip aturan hukum, 
manakala ada peristiwa seperti ini lalu 
peraturan itu harus di evaluasi dan itu 
sifatnya satu, tidak boleh berlaku 
mundur.” katanya.

“Aturan harus ada dulu baru ke 
depan,  i tu  prinsip hukum,  dan 
manakala diketahui ada seperti ini, 
janganlah kemudian tiba-tiba disuruh 
tutup, itu tidak boleh. “pungkasnya.

Di waktu yang sama Erringgo 
Pe rka s a  Ko rd i n a to r  Pe l aya n a n 
Terpadu Satu Pintu (PTSP) kota 
S u ra b aya  m e n ga t a ka n ,  s e te l a h 
mengecek di IMB terbaru tahun 2021 
tidak ada. Dan sudah ta tanyakan di 
DPRKPP (Cipta Karya) tidak ada.

“Yang ada IMB 2007 bunyi toko dan 
kelengkapannya. Nanti kita akan 
panggil pemilik nya untuk segera 
melengkapi  datanya .”  Katanya . 
(lut/dya)

M	Fikser,	Kasatpol	PP

M Fikser
Kasatpol PP Surabaya
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MALANG-Gubernur Jawa Timur 
(Jatim) Khofifah Indar Parawansa 
meresmikan bantuan Pembangkit 
Listrik Tenaga Surya (PLTS) Atap 
kepada UPT Pelabuhan Perikanan 
Pantai (PPP) Pondokdadap dan PPP 
Muncar beserta delapan belas Pondok 
Pesantren di seluruh Jawa Timur. 

Dalam kegiatan yang dilaksanakan 
pada Hari Selasa 24 Oktober 2023 ini, 
Gubernur Jawa Timur menanda-
tangani prasasti penyerahan bantuan 
kepada penerima bantuan. Diketahui,  
sebelumnya digelar kegiatan konvoi 
dengan 1.588 motor listrik secara 
serentak di 12 kabupaten/kota di 

b e r a s a l  d a r i  p a n a s  
m a t a h a r i .  G u b e r n u r  
Khofifah menambahkan 
bahwa suatu saat energi 
fosil akan habis, sehingga 
energi non-fosil yang 
berasal dari energi surya, 
angin dan panas bumi 
menjadi alternatif yang 
s a n g a t  p e r l u  u n t u k  
dikembangkan.

P LT S  A t a p  y a n g  
dipasang di UPT PPP 
Pondokdadap sendiri  
merupakan satu dari dua 
P LT S  y a n g  m e m i l i k i  
k a p a s i t a s  t e r b e s a r  
diantara duapuluh titik 
p e n e r i m a  b a n t u a n .  
Besaran daya yang mampu 
dihasilkan oleh PLTS Atap 
yang dipasang di UPT PPP 
Po n d o kd a d a p  a d a l a h  

sebesar 25.000 VA. Tenaga ini 
dihasilkan dari 56 unit modul surya 
yang dipasang di AUla Katsuwo UPT 
PPP Pondokdadap, dan diharapkan 
mampu membantu penyediaan listrik 
dalam rangka menunjang pelayanan 
yang ada di UPT PPP Pondokdadap. 
(ADV)

Provinsi Jawa Timur.
Dalam sambutannya, Gubernur 

Khofifah menyampaikan bahwa 
kegiatan ini menjadi bagian penting 
dari perubahan pemanfaatan energi 
fosil menjadi energi non-fosil, serta 
sebagai bentuk rasa syukur atas 
dilimpahkannya energi surya yang 

Gubernur Jawa Timur Meresmikan 

PLTS Atap UPT PPP Pondokdadap

Pemkot Kediri Rakor Lintas Sektor 

untuk Sukseskan Pengobatan TBC
KEDIRI	 -Dinas Kesehatan (Dinkes) 
Kota Kediri menyelenggarakan rapat 
koordinasi (Rakor) antar lintas sektor 
m e n i n g k a t k a n  k e b e r h a s i l a n  
pengobatan TBC di Kota Kediri di Hotel 
Lotus, Kamis (9/11/2023).

Rakor diselenggarakan menyusul 
capaian pengobatan TBC dari  
Kementerian Kesehatan (Kemenkes) 
RI belum mencapai target. Dari target 
90 persen yang dibebankan tercapai 
82,5 persen.

Dinkes Kota Kediri menemukan 
1.214 kasus baru TBC dan menjadikan 
tertinggi di Jawa Timur.Rakor diikuti 
60 peserta dari; perwakilan OPD di 
lingkungan Pemkot Kediri, Puskesmas, 
dan perwakilan sekolah di Kota Kediri.

Kepala Dinkes Kota Kediri ,  
M u h a m m a d  Fa j r i  M u b a s y s y i r  
mengatakan di Kota Kediri tiap tahun 
Dinkes menemukan tidak kurang 
1.000 kasus baru. Tahun 2022 saja kita 
menemukan 1214 kasus baru dan 
yang tertinggi se-Jatim,” ungkapnya.

M e n u r u t  M u h a m m a d  Fa j r i ,  
Pemkot Kediri memang berupaya 
menemukan sebanyak-banyaknya 
kasus baru TBC di masyarakat agar 
dapat segera ditangani dan diobati. 

N a m u n  a n g k a  
k e b e r h a s i l a n  
pengobatan TBC belum 
mencapai target yang 
d i t e n t u k a n  k a r e n a  
berbagai faktor, salah 
s a t u nya  ke p a t u h a n  
dalam pengobatan.

“Masyarakat yang 
terpapar TBC masih 
banyak yang kurang 
p a t u h  d a l a m  
pengobatan. Banyak 
yang tidak sabar dalam 
pengobatan, karena 
proses  pengobatan  
dilakukan selama 6 
bulan agar sembuh,” 
ucapnya.

Hendik Suprianto 
Kepala Bidang P2P 
( P e n c e g a h a n  d a n  
Pengendalian Penyakit) 
Dinkes menyebutkan 
beberapa hambatan yang dialami 
dalam meningkatkan keberhasilan 
pengobatan TBC di Kota Kediri yang 
memerlukan bantuan dan kolaborasi 
antar-lintas sektor, diantaranya 
banyak kasus baru di rumah sakit atau 
klinik yang belum dilaporkan, minim 

penanggulangan kasus Covid-19 tahun 
lalu. Semoga dengan kegiatan ini, 
kolaborasi kita dalam penanggulangan 
T B C  k i a n  b a i k .  D a n  c a p a i a n  
keberhasilan dalam pengobatan TBC 
di Kota Kediri dapat ditingkatkan,” 
pungkasnya. (gos/lut)

pengetahuan tentang penyakit TBC di 
masyarakat, keterlibatan lintas 
sektoral pada penanggulangan TBC 
belum maksimal.

“Untuk menekan penyebaran 
penyakit TBC, perlu keterlibatan dari 
berbagai  pihak sepert i  dalam 

Rakor	antar	lintas	sektor	meningkatkan	keberhasilan	pengobatan	TBC	yang	diadakan	Dinas	Kesehatan	Kota	Kediri
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MALANG	–	Masih banyak masyarakat 
di Kota Malang yang belum dapat 
menerapkan metode pembayaran 
elektronik atau cashless dengan 
s i s t e m  Q u i c k  Re s p o n s e  C o d e  
Indonesian Standard (QRIS). Hal 
tersebut juga terjadi di sebagian besar 
kalangan pedagang pasar rakyat yang 
ada di Kota Malang.  

Menanggapi hal ini, Kepala Dinas 
K o p e r a s i ,  P e r i n d u s t r i a n  d a n  
Perdagangan (Diskopindag) Kota 
M a l a n g ,  E k o  S r i  Y u l i a d i ,  
mengkonfirmasi bahwa masih banyak 
pedagang di pasar rakyat yang belum 
m a m p u  u n t u k  m e m a h a m i  
p e m b aya ra n  t ra n s a k s i  s e c a ra  
elektronik. Oleh karena itu, pihaknya 

cashless secara bertahap, dengan 
menerapkannya di pasar-pasar yang 
telah mengalami revitalisasi, sebelum 
akhirnya diterapkan di seluruh pasar 
rakyat Kota Malang. 

“Memang targetnya semua pasar, 
tapi bertahap dan sebagian sudah 
diterapkan. Jadi sekarang memang ada 
yang pakai QRIS, ada yang tidak. Ada 5 
pasar yang sudah pakai QRIS tapi tentu 
bervariasi kemampuan pedagangnya. 
Yaitu Pasar Oro Oro Dowo, Pasar 
Bunulrejo, Pasar Klojen, Pasar 
Kotalama dan Pasar Kasin,” jelasnya.

T a k  h a n y a  i t u ,  d e m i  
mengoptimalkan digitalisasi pasar di 
Kota Malany. Eko juga menyampaikan 
telah membentuk program "Milenial 
Ke Pasar." Di mana program tersebut 
mewajibkan anak-anak musa untuk 
lebih sering berbelanja dan berbisnis 
di pasar, dengan mengenalkan sistem 
digital. Tujuannya, sambung Eko, agar 
pedagang tradisional juga makin 
terbiasa dengan ekosistem digital.

“Kita memang mengarah ke san, 
untuk digitalisasi pasar secara penuh. 
Karena tidak memungkiri, literasi 
pasar digital ini nantinya juga akan 
berpengaruh kepada kesejahteraan 
m a s ya ra k a t ,  d i  s a m p i n g  j u g a  
meningkatkan Pendapatan Asli  
Daerah (PAD) kita melalui retribusi," 
pungkasnya.(Santi/dya))

b e r e n c a n a  u n t u k  
terus menggencarkan 
l i terasi  keuangan 
digital di kalangan 
pedagang.

“Itu kami terus 
s o s i a l i s a s i  d a n  
edukasi. Tapi karena 
QRIS itu kan tidak 
semua sudah bisa, 
artinya harus melihat 
pedagang pasar ini 
secara kemampuan 
berbeda-beda. Kalau 
mahasiswa atau anak 
muda bisa pakai QRIS. 
Ta p i  b a g a i m a n a  
dengan pedagang 
tradisional ,  kalau 
merubah perilaku 
p e r l u  wa k t u .  I n i  
memang hambatan di 
Diskopindag, salah 
satunya itu,” ujar Eko, 
saat  dikonfirmasi  
awak media, Kamis 
(9/11/2023). 

Mesk ip u n  p erm in t a a n  op si  
pembayaran melalui QRIS juga cukup 
tinggi di kalangan pembeli. Namun Eko 
juga mengaku bahwa penerapan 
digitalisasi kepada para pedagang, 
membutuhkan waktu yang tidak 
sedikit. Dalam hal ini, pihaknya 
menyebut akan melakukan konsep 

Diskopindag Kota Malang Gencarkan 

Digitalisasi Pasar, Perkuat Sosialisasi QRIS 

MALANG - Bencana kebakaran hutan 
dan lahan (karhutla) yang  melanda 
wilayah puncak Batu Tulis, khususnya 
di lereng Gunung Kawi sebelah timur, 
telah menimbulkan dampak besar bagi 
lingkungan. Tercatat vegetasi cemara 
gunung dan semak belukar, telah 
terbakar dengan luas lahan mencapai 
46 hektare di Pal (petak) 193. 

"Nah, berdasarkan laporan tim 
BPBD Kabupaten Malang per Rabu 
(8/11/2023) pukul 20.00 WIB 
kemarin. Sampai hari ini penyebab 
masih belum diketahui, artinya masih 
dalam penyelidikan. Sementara 
dampaknya, itu ada Vegetasi yang 
terbakar, meliputi cemara gunung 
semak belukar. Tidak ada korban jiwa 
dalam kejadian ini," ujar Kabid 
Kedaruratan dan Logistik BPBD 
Kabupaten Malang, Sadono Irawan, 
saat dikonfirmasi melalui sambungan 
selular, Kamis (9/11/2023). 

Sebelumnya diketahui, kejadian 
karhutla ini melanda Lereng Gunung 
Kawi pada Selasa (7/11/2023) pukul 
20.35 WIB kemarin, di kecamatan 
Wagir,  dengan t i t ik  koordinat  
7°58'24"S 112°29'17"E. Kronologi 
Karhutla ini sebelumnya terpantau 
secara visual, dengan api yang terlihat 

membakar di lereng Gunung Kawi 
sebelah timur, terutama di sekitaran 
Batu Tulis Gunung Kawi petak 193. 

Lebih lanjut, Sadono menjelaskan 
b a h w a  K a r h u t l a  i n i  t e l a h  
meninggalkan dampak serius bagi 
l ingkunga n sek i t a rnya .  Se la in  
kerusakan vegetasi ,  asap dari  
kebakaran juga memberikan dampak 
pada kualitas udara, dengan potensi 

BPBD Kabupaten Malang telah 
melakukan asesmen dan berkoor-
dinasi dengan Resort Pengelolaan 
Hutan (RPH) serta instansi terkait. 
Upaya pemadaman menurutnya juga 
berlangsung secara manual, dengan 
melibatkan lebih dari 50 personel 
yang selalu memprioritaskan ke-
selamatan mereka.

Sementara itu, hingga Rabu 
( 8 / 1 1 / 2 0 2 3 )  s o r e  k e m a r i n ,  
menurutnya api telah menyebar 
hingga mencapai Savana 1, dengan 
vegetasi  yang terbakar  masih 
mencakup cemara gunung dan semak 
belukar. Selain itu, dikatakannya 
kendala yang dihadapi oleh tim 
pemadam kebarakan ini meliputi 
kondisi lapangan yang ekstrem, 
dengan topografi berbukit dan 
berjurang yang sulit dijangkau. "Jadi 
cukup membahayakan keselamatan 
tim pemadam. Selain itu juga cuaca 
berkabut tebal," seru Sadono. 

Diakhir, pihaknya menjelaskan 
bahwa hari ini, Kamis (9/11/2023) 
tim pemadam berencana untuk 
melakukan perluasan penyisiran 
potensi titik-titik api dan pemadaman 
dari Pal 193 hingga ke puncak Batu 
Tulis dan Savana 1.(Santi/dya)

risiko kesehatan masyarakat sekitar. 
“Jadi sampai kemarin malam itu, 

k e b u t u h a n  m e n d e s a k  a d a l a h  
peralatan pemadaman seperti sabit, 
cangkul ,  skop.  Kemudian juga 
kebutuhan logistik seperti air mineral, 
makanan siap saji, tambahan gizi, dan 
masker," terangnya. 

Sejak insiden terjadi pada Selasa 
malam, Sadono menyebutkan, tim 

Kebakaran Lereng Gunung Kawi Sebabkan 

46 Hektare Lahan Hangus

Salah	seorang	tim	pemadam	sedang	melakukan	pemadaman	manual	di	area	lahan	terbakar,	Lereng	Gunung	
Kawi	Kecamatan	Wagir,	Kabupaten	Malang,	Rabu	(8/11/2023).	(Dok.	BPBD	Kabupaten	Malang)

Pedagang	di	Pasar	Bunulrejo	yang	telah	menerapkan	pembayaran	cashless.	(Santi/Lenteratoday)
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HARI yang dinantikan oleh para 
p e n g g e m a r  C o l d p l ay  s e m a k i n  
mendekat, dengan konser band asal 
Inggris tersebut yang akan digelar di 
Stadion Utama Gelora Bung Karno, 
Jakarta pada 15 November 2023.

Konser ini tidak hanya menjadi 
a c a ra  b e s a r  b a g i  m a s ya ra k a t  
Indonesia, tetapi juga untuk sosok 
musisi muda yang berperan sebagai 
opener, yaitu Rahmania Astrini.

Penyanyi muda, Rahmania Astrini 
masuk dalam nominasi Anugerah 
Musik Indonesia 2023. Rahmania juga 
akan menjadi pembuka dalam konser 
Coldplay pekan depan.

Sepanjang kariernya, Rahmania 
telah menerima 2 Anugerah Musik 
I n d o n e s i a  s e b a g a i  A r t i s  S o l o  
Pria/Wanita Soul/R&B Terbaik pada 
2018 dan 2021.

Tahun ini, Rahmania juga masuk 
d a l a m  n o m i n a s i  D u o / G r u p /  
Kolaborasi Soul/R&B Terbaik bersama 
Teddy Adhitya dalam lagu Space.

R a h m a n i a  a d a l a h  s e o r a n g  
penyanyi dan penulis lagu yang 
memulai karir di industri musik pada 
2 0 1 7  d e n g a n  m e r i l i s  s i n g l e  
p e r d a n a nya  b e r j u d u l  " M e n u a  
Bersama". 

Lahir dengan nama lengkap 
Rahmania Astrini Purwono pada 4 Juli 
2001 di Northampton, Massachusetts, 
Amerika Serikat, Astri merupakan 
putri bungsu dari pasangan Urip 
Purwono dan Febina Bartania. 

A s t r i  s e m p a t  m e n e m p u h  
pendidikan di SD–SMP Pribadi 
Bilingual Boarding School Bandung 
s e j a k  2 0 0 7 - 2 0 1 6 .  K e m u d i a n  
melanjutkan ke SMA Negeri 5 Bandung 
pada 2016-2019, dan saat ini mengejar 
gelar sarjana S-1 Ilmu Komunikasi di 
Universitas Bina Nusantara.

Adapun, album terakhir yang 
d i r i l i s  R a h m a n i a ,  b e r j u d u l  
"Adolescent" dirilis pada 12 Februari 
2021. Adolescent berisikan enam lagu 
yang seluruhnya berbahasa Inggris 
dengan genre R&B di antaranya 
"Finally Found You", "Runaway", 
"Shush", "Baby", "Pretty Like You", dan 
"Take Me Home".

Sejak dahulu, Astri aktif meng-
cover berbagai lagu dan meng-
unggahnya di akun media sosial. Dari 

situ, namanya kian banyak dikenal 
oleh banyak orang.

Pada tahun 2017, ia kemudian 
merilis lagu perdana dengan tajuk 
"Menua Bersama".

Tidak main-main, debut single-nya 
itu ternyata berhasil membuat 
namanya masuk ke dalam nominasi 
Artis Baru Wanita Terbaik pada 
gelaran Anugerah Planet Muzik 2018 
di Malaysia. 

Saat ini, dirinya pun sudah 
memproduksi berbagai lagu dengan 
genre yang beragam, judul karyanya 
antara lain adalah "Aku Cinta Dia", "Tak 
Lagi Sama", "pizza pepperoni", hingga 
yang terbaru yaitu "nobody but you".

Memiliki suara yang khas dan 
berkarakter berhasil membuat Astri 
diajak kolaborasi oleh beberapa 
musisi internasional. 

Pada awal tahun 2020 lalu, 
ahmania Astrini tampil secara virtual 
bersama duo dance pop asal Inggris, 
Honne. Keduanya tampil dalam acara 
peluncuran AIA Vitality menyanyikan 
lagu "Location Unknown".

Tak hanya itu, pada bulan Oktober 
2022, Astri juga diajak berkolaborasi 
o l e h  p e n y a n y i  P i n k  $ w e a t s  
mengeluarkan single bertajuk "I Feel 
Good" (Asia Edition) di bawah 
naungan Atlantic Records sebagai 
label.

Keikutsertaan Rahmania Astrini 
sebagai opener dalam konser Coldplay 
J a ka r t a  2 0 2 3  a d a l a h  to n g ga k  
bersejarah dalam karier musiknya.

Ia menjadi salah satu contoh 
bahwa bakat dan dedikasi dapat 
membuka pintu menuju panggung-
panggung besar, dan kami semua 
dapat berharap untuk mendengarkan 
penampilannya yang luar biasa pada 
tanggal 15 November 2023 (berbagai 
sumber)

RAHMANIA 
ASTRINI

Opener Konser Coldplay Masuk Nominasi AMI Awards
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BENARKAH GARAM BISA 
PENYEBAB PENYAKIT DIABETES?

m e re ko m e n d a s i k a n  p e n d e r i t a  
diabetes membatasi asupan natrium 
hingga 2.300 miligram (mg) per hari 
atau setara dengan sekitar 1 sendok 
teh garam dapur. 

Penelitian baru yang dilakukan 
oleh Universitas Tulane dan dipubli-
kasikan di Mayo Clinic Proceedings 
sependapat dengan hal di atas. 

Sebuah survei komprehensif 
terhadap lebih dari 4.00.000 orang 
dewasa yang terdaftar di Biobank 
Inggris selama periode 11,8 tahun 
menunjukkan bahwa orang-orang 
yang 'kadang-kadang', 'biasanya', atau 
'selalu' menambahkan garam ke dalam 
m a k a n a n  m e r e k a  m e m p u nya i  
hubungan 13%,  20% dan ke-
mungkinan 39% lebih tinggi terkena 
diabetes tipe 2, dibandingkan dengan 
mereka yang 'tidak pernah' atau 
'jarang' menggunakan garam.

Sementara itu, kondisi seseorang 
yang sudah terkena diabetes tipe 2 dan 
tidak mengurangi mengkonsumsi 
garam maka akan berakibat fatal.

Dilansir dari indianexpress.com 
pada Rabu (8/11/2023), ada beberapa 
hal yang dapat ditimbulkan akibat 
tidak mengurangi konsumsi garam 
adalah seperti: 

1.		Peningkatan	Tekanan	Darah
Ketika konsumsi garam me-

ningkat ,  risiko hipertensi juga 
meningkat .  Mengingat  banyak 

HAMPIR semua orang beranggapan 
bahwa mengkonsumsi gula secara 
berlebihan dapat menyebabkan 
diabetes.

Hal tersebut benar adanya, tetapi 
faktanya bukan hanya gula yang 
menjadi penyebab diabetes melainkan 
juga garam. 

Garam sering digunakan untuk 
menambah rasa pada masakan 
sehingga membuat sebuah masakan 
menjadi lebih lezat. Garam juga sering 
ditambahkan ke dalam makanan 
ringan seperti ciki atau kripik 
singkong. 

N a m u n ,  m u l a i l a h  u n t u k  
mengurangi mengkonsumsi makanan 
yang mengandung lebih banyak 
garam. Selain itu, penting untuk 
membatasi konsumsi garam tinggi per 
hari agar terhindar dari penyakit 
seperti kardiovaskular dan juga 
diabetes tipe 2. 

Meskipun garam mengandung 
natrium klorida yang merupakan 
mineral penting, yang memiliki banyak 
fungsi penting seperti menjaga 
keseimbangan cairan, mengatur fungsi 
saraf, otot, dan jantung garam dapat 
memberikan dampak buruk bagi 
tubuh.

S e b u a h  p e n e l i t i a n  t e r b a r u  
menemukan bahwa mengkonsumsi 
garam secara berlebihan dikaitkan 
dengan penyakit diabetes tipe 2 selain 
penyakit kardiovaskular. 

American Diabetes Association 

penderi ta  diabetes  yang juga  
menderita tekanan darah tinggi, hal ini 
memperburuk kondisi yang sudah 
ada, sehingga penanganannya menjadi 
lebih rumit.
2.		Ketegangan	Jantung

Dengan meningkatnya kadar 
natrium ,  volume darah yang 
bersirkulasi menjadi lebih tinggi, yang 
memberikan tekanan tambahan pada 
jantung dan pembuluh darah. Hal ini 
sangat berisiko bagi penderita 
diabetes, karena mereka sudah 
mempunyai kecenderungan lebih 
tinggi untuk terkena penyakit jantung.

3.		Kesehatan	Ginjal
Diabetes dapat mengganggu 

fungsi ginjal, dan asupan garam yang 
tinggi dapat mempercepat penurunan 
fungsi ginjal, sehingga berpotensi 

mempercepat perkembangan penyakit 
ginjal diabetes.

4.	Pengelolaan	Berat
B a d a n  d a n  P e n g e n d a l i a n  

Metabolisme Meskipun garam tidak 
secara langsung mempengaruhi kadar 
glukosa, diet tinggi garam sering kali 
kaya kalori dan dapat berkontribusi 
pada penambahan berat badan, 
sehingga secara tidak langsung 
mempengaruhi regulasi gula darah 
(Bisnis)
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JELAJAHI JAKARTA-SURABAYA 
DENGAN IONIQ 5

BERPERGIAN melintasi Pulau Jawa 
dengan mobil listrik kini sangat 
memungkinkan untuk dilakukan, 
karena ketersediaan Stasiun Pengisian 
Kendaraan Listrik Umum (SPKLU) di 
sepanjang perjalanan yang relatif 
mencukupi.

Hingga kini ,  masih  banyak 
masyarakat  yang  takut  untuk  
mengendarai mobil listrik jarak jauh 
hingga l intas provinsi ,  karena 
minimnya informasi  mengenai  
ketersediaan SPKLU untuk mengisi 
daya.

Berangkat dari Jakarta Selatan, 
Senin (2/10),  Antara menjajal  
l a n g s u n g  m e n u j u  S u r a b a y a  
menggunakan Hyundai IONIC 5 
Signature Long Range dengan 
kapasitas baterai 72,6 KWh dan 
jangkauan hingga 451 km untuk satu 
kali isi penuh daya baterai.

Pemberhentian pertama adalah di 
rest area tol kilometer 207 Setupatok, 
Mundu, Cirebon, Jawa Barat, untuk 
mengisi daya baterai yang tersisa 18 
persen dari sebelumnya 98 persen.

Perjalanan yang sudah ditempuh 
total 260 km (SCBD-PT HMMI-rest 
area 207).

SPKLU KM 207 terbilang lengkap, 
karena memiliki fasilitas fast charging 
(200Kwh). Pengisian daya dari 18 
persen ke 82 persen hanya memakan 
w a k t u  s e k i t a r  2 0  m e n i t  d a n  
menghabiskan biaya Rp136 ribu.

Fasilitas pengisian daya pun 
serupa, dilengkapi dengan SPKLU 
bertenaga 200 Kwh, mengisi baterai 
yang tersisa 33 persen menjadi 80 
persen, menghabiskan Rp105 ribu.

Sembari menikmati kenyamanan 
berkendara dengan IONIQ 5 melintasi 
tol Trans Jawa, tak terasa kami sampai 
di kota Semarang dengan baterai 
tersisa 14 persen setelah menempuh 
jarak sekitar 50 km selama hampir 
satu jam.

Malam itu, saat istirahat kru dari 
Hyundai mengisi daya IONIQ 5 di 

SPKLU PLN UP3 Semarang selama 32 
menit dengan sumber fast charging 
200 Kw hingga baterai penuh, 
menghabiskan biaya Rp90.800.

Uji	kehematan	baterai	
secara	ekstrem

Tu j u a n  s e l a n j u t nya  a d a l a h  
Surabaya. Hari pun telah berganti, dan 
kami masih harus menjelajahi 
sebagian tol Trans Jawa jarak 
tempuhnya sekitar 340 km lagi.

Rasa penasaran untuk menguji 
secara ekstrem seberapa hemat 
baterai ini dapat bertahan sampai 
menjangkau ibu kota wilayah timur 
Jawa itu menguat.

K a m i  m e m u t u s k a n  u n t u k  
mematikan pendingin (AC), head unit 
termasuk audio, tidak mengisi daya 
ponsel dari port tersedia, hingga 
menonaktifkan seluruh fitur sensor 
canggih dari IONIC 5 seperti Lane 
Keeping Assist (LKA), Blind Spot 
Collision-Avoidance Assist (BCA), 
Driver Attention Warning (DAW) dan 
sederet fitur lainnya.

Seluruhnya dinonaktifkan, kecuali 
mode berkendara hemat (eco mode) 
y a n g  k a m i  g u n a k a n  u n t u k  
m e m a k s i m a l k a n  e k s p e r i m e n  
penghematan daya ini.

Perjalanan dari Semarang 
menuju Surabaya pun kami 
m u l a i  d e n g a n  d a y a  

hingga 451 km dengan baterai penuh, 
sementara jarak dari Kota Semarang 
ke Surabaya hanya sekitar 340 km, 
menyisakan energi cukup untuk 
keperluan sensor hingga AC.

Pada saat itu, teman satu tim kami 
yang juga menggunakan jenis  
k e n d a ra a n  ya n g  s a m a ,  d a p a t  
menyisakan baterai di atas 40 persen 
meski menyalakan AC dan berjalan 
dengan kecepatan lebih tinggi.

Apabila khawatir baterai habis, 
pengendara pun sebetulnya dapat 
mengisi daya pada SPKLU yang 
tersedia di sejumlah rest area 
sepanjang rute Semarang-Surabaya, 
seperti pada rest area di Solo-Ngawi 
(KM 519A), Ngawi-Kertosono (KM 
626A), dan Kesamben Jombang (KM 
695A).

Secara keseluruhan, kami me-
lakukan perjalanan dari Jakarta hingga 
Surabaya, hanya dengan mengisi daya 
tiga kali, menghabiskan biaya sekitar 
Rp330 ribu.Namun perlu diingat 
bahwa angka ini bisa berbeda, 
tergantung dengan pemakaian 
kendaraan dari masing-masing 
pengemudi. (Berbagai Sumber)

baterai 99 persen. Sempat beristirahat 
makan siang sejenak di kawasan 
Surakarta, dengan menyisakan baterai 
89 persen.

Dari sana, kami mulai pengujian 
ekstrem tersebut, jarak yang harus 
kami tempuh adalah 261 km.

Kami pun menjaga kecepatan di 
kisaran 50 km/jam, lambat memang, 
perjalanan yang seharusnya dapat 
ditempuh hanya sekitar tiga jam, 
menjadi dua kali lipatnya. Namun, 
kecepatan stabil yang tidak tinggi 
tentu dapat meringankan kinerja 
baterai cukup besar.

Hasilnya? Kami mampu tiba di 
Surabaya tanpa pengisian daya sama 
sekali, dengan menyisakan baterai 
yang cukup banyak, yakni 56 persen.

Namun, kami tahu apa yang anda 
pikirkan. Tentu tidak banyak orang 
yang mampu bertahan menempuh 
perjalanan lintas provinsi selama 
berjam-jam dengan kecepatan lambat, 
tanpa musik dan AC.

Bila dilihat dari kemampuan jarak 
tempuh, IONIQ 5 Signature Long 
Range mampu menempuh jarak 
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penandatanganan kerja sama dengan 
Indonesia Tourism Development 
C o r p o ra t i o n  ( I T D C )  d i  K a n to r  
InJourney, Jakarta, Rabu (1/11/2023).

“Event ini kita menandatangani 7 
[kerja sama]. Ini menunjukkan sebuah 
komitmen luar biasa dan melihat masa 
depan [KEK] Mandalika sangat luar 
biasa,” kata Dirut InJourney Donny 
Oskaria di Kantor InJourney, Jakarta.

Adapun, tujuh investor tersebut 
adalah PT Arena Pacu Nusantara, PT 
ARCS House, PT Istana Putri Mandalika, 
P T  E c o m a r i n e  I n d o  P u t ra ,  P T  
Anjasmoro Sukses Mandiri, PT Star 
Motorsport Indonesia (Porsche), dan 
PT Nora Jelajah Indonesia.

PT Arena Pacu Nusantara akan 
membangun The Horsetainment Estate 
atau pacuan kuda, PT ARCS House akan 
membangun Hotel Jambuluwuk, dan PT 
I s t a n a  P u t r i  M a n d a l i k a  a k a n  
membangun Hotel Novotel.

PT Ecomarine Indo Putra akan 
membangun Wibit Watersport dan 
Circuit Café, PT Anjasmoro Sukses 
Mandiri hotel dan komersial, PT Star 
Motorsport Indonesia (Porsche) 
Mandalika Circuit Experience, serta PT 
Nora Jelajah Indonesia Mandalika 
Racing Experience.

Founder PT Arena Pacu Nusantara 
Aryo Djojohadikusumo mengatakan, 
akan ada investasi sekitar Rp100 miliar 
untuk tahap pertama pembangunan 
pacuan kuda.

S e l a i n  i t u ,  A r yo  j u g a  a k a n  
membangun fasilitas equestrian, 
cabang olahraga berkuda, dan fasilitas 
lainnya, sehingga total keseluruhan 
investasi mencapai Rp400 miliar. “Total 
investasi ada sekitar Rp400 miliar lebih 
nanti dalam waktu kurang dari 5 tahun,” 
ujarnya (Bisnis)

WISATA BARU DI 

KAWASAN PARIWISATA MANDALIKA
W i r j o a t m o d j o  m e nya m p a i ka n ,  
Kawasan KEK Mandalika sudah 
dilakukan investasi secara masif untuk 
mempersiapkan infrastruktur dasar 
kawasan.

" M e l a l u i  a k s e l e r a s i  d a n  
percepatan pengembangan The 
Mandalika ini diharapkan dapat 
menarik investor baru baik nasional 
d a n  i n te r n a s i o n a l .  S e l a i n  i t u  
diharapkan nanti Kawasan Mandalika 
dapat menjadi pilihan investasi dan 
pariwisata, selain Bali. Melalui 
diadakannya berbagai acara olahraga, 
kami berharap konsep sport tourism 
ini dapat mempromosikan pariwisata, 
sekaligus menjual potensi bisnis di 
M a n d a l i k a .  K a m i  o p t i m i s t i s  
pengembangan Mandalika akan dapat 
menjadi  puller pengembangan 
ekonomi baru dan memberikan 
multiplier effect yang dapat dirasakan 
masyarakat.”  paparnya.

Sebelumnya, diberitakan tujuh 
investor menanamkan modalnya di 
Kawasan Ekonomi Khusus (KEK) 
Mandalika, Lombok, NTB dengan total 
total nilai investasi mencapai Rp1,5 
triliun.

Hal tersebut diperkuat dengan 

terlaksana di sekitar KEK Mandalika.
“Beberapa atraksi dan event lain 

akan dise lenggarakan di  KEK 
Mandalika salah satunya ialah 
pelaksanaan Porsche Sprint Challenge. 
Kehadiran Porsche Sprint Challenge 
ini akan menjadi salah satu magnet 
baru yang semakin memperkuat KEK 
Mandalika sebagai destinasi sport 
tourism,” tambah Dony.

Direktur Utama ITDC Ari Respati 
mengatakan, The Mandalika dengan 
luas wilayah mencapai 1.175 ha 
dengan status clear and clear ini, 
memiliki potensi wilayah yang layak 
dikembangkan.

Selain memiliki bentang alam yang 
indah dengan bukit, laut dengan garis 
pantai berpasir putih sepanjang 16 
km, The Mandalika juga didukung oleh 
kelengkapan fasilitas dalam kawasan.

Adapun investor baru yang akan 
menggarap pengembangan kawasan 
Mandalika ini adalah PT Arena Pacu 
Nusantara, PT ARCS, PT Istana Putri 
Mandalika, PT Ecomarine Indo Putra, 
PT Anjasmoro Sukses Mandiri, PT Star 
Motorsport Indonesia, dan PT Nora 
Jelajah Indonesia.

Wakil Menteri BUMN Kartika 

KEK Pariwisata Mandalika akan 
diperluas menyusul kerja sama antara 
Indonesia Tourism Development 
Corporation (ITDC) dengan tujuh 
investor.

Kawasan yang akan diperluas 
yakni pariwisata berupa pacuan kuda, 
hotel, dan Circuit Experience, Racing 
Experience, Wibit Water Sport dan 
Circuit Café.

Selain itu, ITDC juga tengah 
menyiapkan instalasi Ground Water 
Tank (GWT) berkapasitas 23.000 m3 
/hari.

Saat ini, jumlah akomodasi wisata 
dan bisnis pendukung di dalam dan 
seputar kawasan sebanyak 947 Kamar 
Hotel, 410 kamar villa, 1.800 kamar 
homestay, 40 restoran, 15 toko 
modern, 5 beach club, dan 5 spa serta 
empat toko surfing. 

Direktur Utama InJourney Dony 
Oskaria mengatakan, dengan hadirnya 
e q u e s t r i a n  y a n g  b e r s t a n d a r  
internasional, international golf 
course, serta pembangunan hotel baru 
yang tentunya hal ini akan menambah 
fasilitas komplek di sekitar kawasan 
KEK Mandalika dan akomodasi untuk 
mendukung berbagai event yang 

"Melalui akselerasi dan percepatan pengembangan The Mandalika ini diharapkan dapat 

menarik investor baru baik nasional dan internasional. Selain itu diharapkan nanti Kawasan 

Mandalika dapat menjadi pilihan investasi dan pariwisata, selain Bali. Melalui diadakannya 

berbagai acara olahraga, kami berharap konsep sport tourism ini dapat mempromosikan 

pariwisata, sekaligus menjual potensi bisnis di Mandalika. Kami optimistis pengembangan 

Mandalika akan dapat menjadi puller pengembangan ekonomi baru dan memberikan 

multiplier effect yang dapat dirasakan masyarakat.”

WAKIL MENTERI BUMN, KARTIKA WIRJOATMODJO



Ironi	Wajah	Hukum	RI	....	(dari	Hal	1)

WAKIL Ketua Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) Alexander Marwata 
mengatakan Wakil Menteri Hukum 
dan HAM Edward Omar Sharif Hiariej 
atau Eddy Hiariej sudah ditetapkan 
sebagai tersangka dugaan korupsi

Dia menyebut surat penetapan 
sudah ditandatangani sekitar dua 
pekan yang lalu. Ada empat orang 
tersangka termasuk Eddy Hiariej. 
" Pe n e t a p a n  t e r s a n g k a  Wa m e n 
kumham, benar itu sudah kami tanda 
tangani sekitar dua minggu yang 
lalu," kata dia, Kamis (9/11/2023).

A l e x  m e n g a t a k a n  e m p a t 
tersangka yang sudah ditetapkan 
antara lain tiga orang penerima dan 
satu pemberi gratifikasi. "Empat 
orang tersangka, dari pihak penerima 
tiga, dan pemberi satu. Itu," kata Alex.

Hingga berita ini diturunkan, 
Eddy Hiariej belum memberikan  
keterangan resmi.  Eddy Hiariej 
sempat membantah soal rasuah itu. 
Dia menyatakan mengatakan itu 
merupakan urusan antara asistennya 
dengan klien yang ditangani oleh 
Sugeng. Dia pun enggan berkomentar 
soal laporan terhadapnya di KPK.

"Saya tidak perlu menanggapi 
s e c a r a  s e r i u s  k a r e n a  p o k o k 
permasalahan adalah hubungan 
profesional antara Aspri Saya YAR 
dan YAM sebagai lawyer (pengacara) 
dengan kliennya Sugeng," kata Eddie 
pada Selasa 14 Maret 2023 melalui 
keterangan tertulis.

Diketahui, laporan kasus itu 
dilayangkan oleh Ketua Indonesia 
Police Watch (IPW) Sugeng Teguh 
Santoso pada pertengahan Maret lalu. 
Eddy dilaporkan ke KPK atas dugaan 
penerimaan gratifikasi Rp7 miliar. 
Pemberian uang itu diduga melalui 
perantara asisten pribadi Eddy 
Hiariej berinisial YAR dan YAM. 
Sugeng menduga uang itu berkaitan 
d e n g a n  p e r m i n t a a n  b a n t u a n 
pengesahan badan hukum dari PT 
C L M  o l e h  D i re k t o ra t  J e n d e ra l 
Administrasi Hukum Umum (AHU) 
K e m e n - k u m h a m . D a l a m 
perja lanannya,  Sugeng sempat 
memprotes KPK karena dini lai 
lambat memproses laporannya.

Hingga kemudian, Kepala Bagian 
Pemberitaan KPK Ali  Fikri  me-
n g a t a k a n  p e n i n g k a t a n  s t a t u s 
dilakukan usai melakukan gelar 
perkara dan menyelesaikan proses 
p e nye l i d i k a n ." S a a t  i n i  p r o s e s 
penyelidikan di KPK sudah selesai 
dilakukan sebagai tindak lanjut dari 
laporan masyarakat yang diterima," 
kata Ali di Gedung KPK, Jakarta, Senin 
(6/11/2023).

KPK menggunakan dua pasal 
dalam kasus Wamenkumham ini. 
Pertama soal  suap,  kedua soal 
gratifikasi."Double, ada pasal suap 
ada pasal gratifikasinya," kata Asep 
Guntur, Direktur Penyidikan KPK.

Penggunaan dua pasal tersebut 
sebagai alternatif  awal melihat 
Laporan Hasil Analisis (LHA) dari 
Pusat Pelaporan dan Transaksi 
Keuangan (PPATK). Asep menegas-
kan, ada banyak laporan transaksi 
yang diterima KPK dalam kasus ini.

Namun karena berpacu waktu, 
terutama dalam memilah transaksi-
transaksi tersebut ,  maka pasal 
gratifikasi digunakan selain pasal 
suap. Keduanya untuk mewadahi 
d u g a a n  a d a n y a  k e s e p a k a t a n 
transaksi atau meeting of mind 
dalam transaksi keuangan dimaksud.

Terpisah, Kabag Humas Kemen-
kumham Tubagus Erif Faturahman 
enggan berkomentar banyak soal 
penetapan tersangka tersebut. Dia 
akan berkoordinasi terlebih dahulu. 
Kendati demikian, dia memastikan 
Kemenkumham akan mengikuti 
proses hukum di KPK.  "Kita cek dan 
koordinasi dulu. Prinsipnya kita ikuti 
alur hukum yang ada," kata Tubagus 
Erif

Berharta	Rp	20,6	M
Diketahui, Eddy tercatat mem-

punyai harta kekayaan sebesar 
Rp20,6 miliar.Dilansir dari laman 
elhkpn.kpk.go.id, Eddy terakhir kali 
melaporkan harta kekayaan ke KPK 
pada 2 Maret 2023. Ia mempunyai 
harta bergerak dan harta tidak 
bergerak

Eddy melaporkan kepemilikan 
empat bidang tanah dan bangunan di 
Sleman dengan nilai seluruhnya 
mencapai Rp23 miliar. Status aset ini 
merupakan hasil sendiri.Ia juga 
melaporkan kepemilikan kendaraan 
s e h a r g a  R p 1 . 2 1 0 . 0 0 0 . 0 0 0 . 
Rinciannya yaitu Mobil  Honda 
Odyssey tahun 2014 hasil sendiri 
Rp314 juta; Mobil Mini Cooper 5 
Door A/T tahun 2015, hasil sendiri, 
Rp468 juta; dan Mobil Jeep Cherokee 
Limited tahun 2014, hasil sendiri, 
Rp428 juta.

Lebih lanjut, Eddy mempunyai 
k a s  d a n  s e t a r a  k a s  s e n i l a i 
R p 1 . 9 3 3 . 9 3 7 . 2 3 4  s e r t a  u t a n g 
sejumlah Rp5.449.440.788."Total 
harta kekayaan Rp20.694.496.446," 
d e m i k i a n  d i l a n s i r  d a r i  l a m a n 
elhkpn.kpk.go.id.

Jumlah tersebut lebih sedikit 
dibandingkan dengan laporan pada 
m a s a  a w a l  m e n j a b a t  s e b a g a i 
Wamenkumham, 31 Maret 2021. 
Saat itu, Eddy mempunyai harta 
kekayaan senilai Rp21.096.390.057.

Sebagai informasi, guru besar 
U G M  y a n g  d i l a n t i k  m e n j a d i 
Wamenkumham sejak 23 Desember 
2020 berhak untuk menerima 85% 
dari tunjangan jabatan menteri.Hal 
tersebut sesuai dengan Peraturan 
M e n t e r i  K e u a n g a n  ( P M K )  N o 
176/PMK.02/2015 tentang Hak 
Keuangan dan Fasilitas Lainnya Bagi 
Wakil Menteri.

Hak Wamenkumham yakni juga 
mendapatkan 135% dari tunjangan 
kinerja pejabat struktural eselon I.a 
dengan jabatan tertinggi.Selain itu, 
j u g a  b e r h a k  m e n d a p a t k a n 
kendaraan dinas, rumah jabatan, 
hingga jaminan kesehatan.Melalui 
Keppres No 68 Tahun 2001 tentang 
Tunjangan Jabatan bagi Pejabat 
Tertentu, tunjangan seorang menteri 
setiap bulannya ialah berkisar mulai 
dari Rp 13,61 juta per bulan.

Oleh sebab itu, Wamenkumham 
bisa mendapatkan 85 persen dari 
tunjangan tersebut yakni senilai Rp 
11,57 juta.Kemudian, tunjangan 

kinerja tertinggi  di  l ingkungan 
Kemenkumham yang telah diatur 
dalam Peraturan Presiden (PP) 
N o . 1 3 0  Ta h u n  2 0 1 7  t e n t a n g 
Tu n j a n ga n  K i n e r j a  Pe gawa i  d i 
Lingkungan Kementerian Hukum dan 
HAM, yakni sebesar Rp 33,24 juta.

Jadi ,  apabi la  Waki l  Menteri 
mendapatkan 135%-nya, maka Prof 
E d d y  H i a r i e j  b e r h a k  u n t u k 
mendapatkan tunjangan kinerja 
sebesar Rp 44,87 juta per bulan.

Sehingga,  Prof  Eddy Hiariej 
memiliki total gaji dan tunjangan 
yang diterima per bulan adalah 
Rp56,44 juta, tapi perlu digaris 
bawahi nominal tersebut belum 
termasuk jumlah tunjangan lainnya 
dan hanya kisaran saja

Sebelumnya, Peneliti Pusat Studi 
A n t i k o r u p s i  U n i v e r s i t a s 
Mulawarman Herdiansyah Hamzah 
menilai perkara dugaan gratifikasi 
d a n  s u a p  y a n g  m e n y e r e t 
Wa m e n k u m h a m  E d d y   s u d a h 
berlarut-larut dan terlalu lama di 
Komisi  Pemberantasan Korupsi 
(KPK).

“Ini perkara lama. Pasang surut 
seperti  ombak.  Mestinya kalau 
memang KPK punya alat bukti yang 
kuat dan memadai, tidak perlu ragu 
mengumumkan status tersangka 
Eddy ke publik,” kata Herdiansyah.

Laporan terhadap Eddy Hiariej 
masuk ke KPK pada Maret 2023 dan 
d i s e b u t  t e l a h  n a i k  k e  t a h a p 
p e n y i d i k a n  s e j a k  b u l a n  l a l u . 
Meskipun sudah naik ke tahap 
p e ny i d i ka n ,  K P K  m a s i h  b e l u m 
menetapkan satu pun tersangka 
dalam kasus  ini .  “ Justru kalau 
p r o s e s n y a  t e r t u t u p ,  m a l a h 
mengundang kecurigaan publik. 
Segera saja umumkan status Eddy,” 
ujar Herdiansyah.

P e n g a m a t  H u k u m  P i d a n a 
Universitas Trisakti Abdul Fickar 
Hadjar menilai para penegak hukum 
tidak sepantasnya terseret kasus 
yang melanggar hukum apalagi 
korupsi. Terlebih, melihat tugas 
mereka yang seharusya melakukan 
penegakan hukum bukan malah 
sebaliknya. 

"Dengan tindakanya,  negara 
sudah rugi dua kali ,  membayar 
gajinya, dan mencedari nama baik 
negara," kata Abdul.

Untuk itu, ia meminta agar kasus 
ini ditindak secara tegas dan adil baik 
k a s u s  y a n g  m e n y e r e t 
Wamenkumham maupun Ketua KPK. 
Ia menilai hal ini perlu dilakukan agar 
kejadian ini tidak kembali terjadi. 
"Agar ada perhatian juga bagi aparat 
negara lainya untuk taat hukum," 
pungkas Abdul. 

Diketahui, untuk kasus Ketua 
KPK, Firili Bahuri telah dilaporkan ke 
Dewas mengenai pertemuannya 
dengan mantan Menteri Pertanian 
(Mentan) Syahrul Yasin Limpo atau 
SYL. Pertemuannya tertangkap oleh 
foto yang tersebar di publik. SYL kini 
merupakan salah satu tersangka 
kasus dugaan korupsi di Kementerian 
Pertanian (Kementan).Selain di 
D e w a s ,  F i r l i  t u r u t  m e n j a l a n i 
pemeriksaan sebagai saksi atas kasus 
dugaan pemerasan oleh pimpinan 
KPK pada penanganan kasus di 
Kementan. (wid,rls,ist,ant/dya)

sambungan
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TANTANG	ROCKY	GERUNG	
HINA	SOEHARTO

E d d y  H i a r i e j  s e m p a t  m e n j a d i 

p e m b i c a r a a n  l a n t a r a n  m e n a n g g a p i 

pernyataan kontroversial oleh Rocky Gerung 

terhadap Presiden Republik Indonesia,Joko 

Widodo. Prof Eddy kemudian menantang 

Rocky Gerung yang kala itu mengkritik 

kebijakan Ibu Kota Negara atau IKN dibawah 

pimpinan Presiden Jokowi.
Rocky menyebut sang Presiden dengan 

kata kasar seperti 'bajingan tolol'.Eddy pun 

menantang Rocky menyebut Soeharto 

dengan hinaan yang sama, dan mungkin 

Rocky tidak akan selamat seperti sekarang. 

"Coba saja dia berani bilang 'bajingan tolol' di 

zaman Pak Harto. Kalau enggak pulang, ya 

tinggal nama," tantang Eddy saat menyampai-

kan materi di sosialisasi KUHP.
---------------------------------------------------------
DULU	KRITIK	UU	CIPTAKER	KINI	
JADI	WAMENKUMHAM

Pada tahun 2020 lalu, sebelum dilantik 

menjadi Wamenkumham, Eddy Hiariej 

sempat mengkritik Undang-Undang Cipta 

Kerja. Ia mengatakan bahwa UU Cipta Kerja 

nantinya berpotensi menjadi “macan kertas” 

karena tidak dilengkapi sanksi yang efektif.
---------------------------------------------------------
LAPORKAN	KEPONAKAN	ARCHI	
BELA	KE	POLISI

Pada pertengahan tahun 2023 ini, Eddy 

Hiariej melaporkan Keponakannya, Archi 

Bela yang diduga mencatut nama sang paman 

dengan menjanjikan bisa membantu proses 

promosi jabatan di Kemenkumham.Archi 

Bela kemudian resmi dijadikan tersangka dan 

ditahan sejak Kamis (11/5). Penahanan 

tersebut dilakukan atas dugaan kasus 

pencemaran nama baik dan manipulasi data 

informasi elektronik. 
---------------------------------------------------------
KESAKSIAN	PADA	KASUS	
KOPI	SIANIDA	JESSICA	WONGSO

Eddy Hiariej merupakan salah satu yang 

ikut serta dalam kasus kopi sianida beberapa 

tahun silam. Ia dipercaya oleh Polda Metro 

Jaya untuk menjadi saksi  ahli  dalam 

te r s e b u t . D a l a m  ke s a ks i a n nya ,  E d dy 

mengklaim bahwa dirinya yakin jika Jessica 

Wongso adalah tersangka pembunuhan 

terhadap Mirna Salihin karena mengantongi 

30 hard evidence atau bukti kuat. 
Eddy juga memastikan bahwa Devi dan 

Hani tidak turut meminum kopi bekas Mirna, 

tetapi hanya mencicipi. Alasannya, jika Devi 

dan Hani ikut meminum, maka mereka akan 

meninggal dunia seperti Mirna.
Selain itu, dirinya juga menjelaskan terkait 

autopsi yang diragukan oleh banyak pihak. 

Eddy mengungkapkan j ika  ada yang 

melakukan otopsi terhadap jenazah Mirna , 

maka seharusnya ditanyakan kepada dokter 

yang melakukan otopsi.

DERETAN 
KONTROVERSI 
EDDY HIARIEJ 



TEPAT HARI PAHLAWAN, 

DPRD SURABAYA TETAPKAN APBD 2024 RP 10,9 Triliun
wisata Surabaya di kampungnya. Ini 
bertemu dengan berbagai kegiatan 
UMKM.

“ Te r l i h a t  k e k o m p a k a n  d a n 
keguyuban warga masyarakat dalam 
kegiatan Sedekah Bumi. Ramai dan 
meriah. Begitu pula mengangkat 
berbagai potensi wisata kampung. 
DPRD Surabaya dan Pemerintah Kota 
berkomitmen memberikan dukungan 
lewat pengangaran dan kebijakan 
supaya segenap tradisi dan potensi 
wisata bisa semakin hidup,” kata Adi.

“Kita juga menaruh perhatian 
lewat berbagai upaya sistemtis untuk 
mengentas kemiskinan, menekan 
a n g k a  p e n g a n g g u r a n  m e l a l u i 
p ro g ra m - p ro g ra m  p a d a t  ka r ya 
sekaligus meningkatkan taraf hidup 
masyarakat. Sebagai kota besar, 
Surabaya tidak henti berbenah. 
Semakin maju kotanya, semakin 
sejahtera warganya,” kata Adi.(ADV)

berbagai wilayah, Adi Sutarwijono 
menjumpai antusiasme dan jiwa 
gotong royong warga masyarakat 
t e r w u j u d  d a l a m  u p a y a - u p a y a 
pembenahan linkungan dan sarana-
p ra s a ra n a  u m u m .  “ L u a r  b i a s a ! 
Kecintaan warga masyarakat pada 
kampung dan Kota Surabaya. Warga 
masyarakat aktif memperjuangkan 
berbagai usulan pembangunan,” kata 
Adi. 

Pendidikan dan kesehatan urutan 
teratas dalam alokasi anggaran 
pembangunan, masing-masing di level 
21 persen dari APBD 2024. DPRD 
Surabaya terus mengawal ketat 
terjaminnya akses pendidikan dan 
kesehatan bagi masyarakat. Seperti 
penerapan zonasi sekolah, pemberian 
seragam gratis bagi pelajar tidak 
mampu, beasiswa pemuda tangguh 
u n t u k  p e l a j a r  S M A / S M K  d a n 
perguruan tinggi. Juga pelayanan 
kesehatan yang terus berbenah, serta 
pembangunan rumah sakit tipe C di 
Jalan Ir. Soekarno.

P u n  d e n g a n  p e m b a n g u n a n 
infrastruktur dan sarana-prasarana 
lain. Seperti pavingisasi, perbaikan 
saluran air yang menekan ancamann 
banjir, lampu penerangan umum, 
perbaikan berbagai balai RW untuk 
m e n d e k a t k a n  l a y a n a n  p a d a 
masyarakat, program pemberdayaan 
masyarakat, penyerapan tenaga kerja, 
dan pengentasan kemiskinan. 

D i  a s p e k  k e b u d a y a a n  d a n 
pariwisata, DPRD Surabaya berusaha 
mendorong penguatan adat-istiadat 
serta kesenian lokal, seperti Sedekah 
Bumi yang secara rutin tiap tahun 
digelar di berbagai kampung. Begitu 
j u g a  b e r d i r i n y a  k e l o m p o k-
kelompok sadar wisata, yang getol 
mempromosikan potensi-potensi 

SURABAYA-Tepat Hari Pahlawan, 10 
November 2023, DPRD Kota Surabaya 
dan Wali Kota Eri Cahyadi menetapkan 
APBD tahun 2024 melalui Rapat 
Paripurna DPRD. Kekuatan belanja 
diproyeksikan Rp 10,984 triliun.  
Postur anggaran itu diputuskan dalam 
rapat Badan Anggaran DPRD dengan 
Tim Anggaran Pemkot Surabaya, Rabu 
(8/11/2023) sore.

Sudah menjadi keajegan Kota 
Surabaya untuk menetapkan APBD 
murni di tahun berikutnya tepat Hari 
Pahlawan. Hari yang diperingati dan 
dikhidmati tentang kepahlawanan 
a r e k - a r e k  S u r o b o y o  d a l a m 
pertempuran heroik melawan tentara 
sekutu, 10 Nopember 1945. Arek-arek 
Suroboyo dengan gagah berani, tekad 
membaja, penuh pengorbanan jiwa 
dan raga, dalam mempertahankan 
kemerdekaan Indonesia yang baru 
seumur jagung.

“Kita menetapkan APBD 2024 
pada Jumat 10 November, tepat Hari 
Pahlawan,  sepert i  tahun-tahun 
sebelumnya. Kita khidmati jiwa 
kepahlawanan dan patriotisme arek-
arek Suroboyo, pada 10 November 
1945, yang dengan gagah berani dan 
tekad berkobar-kobar bertempur 
hebat, hidup dan mati, melawan 
tantara sekutu. Untuk menegakkan 
kemerdekaan Indonesia yang waktu 
i tu  baru  beberapa bulan  se jak 
diproklamasikan Soekarno-Hatta 17 
Agustsus 1945,” kata Adi Sutarwijono, 
Ketua DPRD Kota Surabaya.

“Adalah tugas dan tanggungjawab 
para generasi penerus untuk mengisi 
k e m e r d e k a a n  d e n g a n  g e r a k 
pembangunan di semua bidang. 
Dengan penetapan APBD Surabaya 
lebih dini, maka aparatur Pemerintah 
Kota bisa menyiapakan lebih matang 
program dan kegiatan Surabaya lebih 
matang di tahun depan. Sehingga 2 

Januari 2024, APBD bisa berjalan 
dengan efektif,” kata Adi.

D i k a t a k a n ,  k e b e r h a s i l a n 
penetapan APBD Surabaya adalah 
berkat kekompakan dan kerja sama 
semua pihak. Antara pimpinan dan 
semua anggota legislaitf, sinergi 
semua fraksi, serta antara DPRD 
Surabaya bersama Wali Kota Eri 
Cahyadi, Wakil Wali Kota Armuji 
bersama seluruh aparatur Pemerintah 
Kota Surabaya. “Dan, yang lebih 
penting lagi berkat partisipasi seluruh 
r a k y a t  K o t a  S u r a b a y a ,  y a n g 
handerbeni dan mencintai Kota 
Pahlawan ini,” kata Adi.

Program-program pembangunan 
Kota Surabaya disusun melalui 
masukan, saran dan gagasan dari 
berbagai representasi masyarakat di 
kampung-kampung, yang dihimpun 
melalui musyawarah pembangunan. 
Juga melalui penjaringan aspirasi 
masyarakat yang dilakukan 50 anggota 
DPRD. Maupun melalui pertemuan-
pertemuan informal dengan warga 
masyarakat di berbagai kampung dan 
pemukiman.

“Pembangunan menyentuh di 
semua wilayah Surabaya, menyentuh 
d i  s e m u a  l a p i s a n  m a s ya ra k a t , 
melibatkan semua kampung dan 
pemukiman, serta mencakup sekian 
banyak urusan pemerintahan. Kita 
beruntung punya kekuatan APBD yang 
besar, yang ditopang sumber daya 
manusia yang bagus, sistem pelayanan 
yang terus berbenah, serta leadership 
yang hebat di semua tingkatan. 
Ditambah lagi, kemajuan Surabaya 
digerakkan oleh partisipasi masyara-
kat yang hebat dan luar biasa,” kata 
Adi.

Dalam pengalaman bertemu warga 
masyarakat di banyak kampung dan 

now
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Adalah	tugas	dan	tanggungjawab	

para	generasi	penerus	untuk	

mengisi	kemerdekaan	dengan	

gerak	pembangunan	di	semua	

bidang.	Dengan	penetapan	APBD	

Surabaya	lebih	dini,	maka	aparatur	

Pemerintah	Kota	bisa	

menyiapakan	lebih	matang	

program	dan	kegiatan	Surabaya	

lebih	matang	di	tahun	depan.	

Sehingga	2	Januari	2024,	APBD	

bisa	berjalan	dengan	efektif,”	

“

ADI SUTARWIJONO
Ketua DPRD Kota Surabaya.

....................................................


